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Ata da Assembleia Geral Ordinária do Conselho Municipal da Criança e 1 

Adolescente (CMDCA) de Santos, realizada no dia 02 de março de 2023, com início 2 

às 8 horas e 30 minutos, no 5º andar do Paço Municipal (Pça Mauá, s/n). Participantes: 3 

verificação de presenças e justificativas de ausências conforme lista anexa. O 4 

Presidente Sr. Filipe deu início a reunião, dando boas-vindas aos presentes e fazendo 5 

um cumprimento especial a todas as mulheres e coloca em pauta os itens a serem 6 

discutidos, conforme publicação em Diário Oficial. 1) Apreciação e deliberação da 7 

ata da Assembleia anterior; 2)Relatos da Diretoria Executiva; 3) Reconstituição 8 

da Comissão Julgadora e de Acompanhamento dos Projetos financiados com 9 

recursos do FMDCA; 4) Reestruturação do Grupo de Estudos para reformulação 10 

das leis afetas ao CMDCA; 5) Ratificação da escolha do projeto que será 11 

financiado com recursos do FMDCA, referente ao edital 02/2022-CMDCA; 6) 12 

Relatos dos representantes dos Conselhos e Comissões; 7) Relatos das Câmaras 13 

Setoriais; 8) Assembleia Permanente de Acompanhamento do Processo de Eleição 14 

para Conselheiros Tutelares Gestão 2024/2028; 9) Assuntos Gerais. Item 1 – 15 

Apreciação e deliberação da ata da Assembleia anterior. Submetida a plenária a ata 16 

da AGO de janeiro de 2023, sendo aprovada por unanimidade. Item 2 – Relatos da 17 

Diretoria Executiva. O Secretário Executivo do Conselho, Sr. Wilson, fez os relatos 18 

da diretoria, comunicou ofício recebido do MP solicitando informações a respeito das 19 

eleições do Conselho Tutelar e sobre a composição do CMDCA, falou  sobre as 20 

dificuldades encontradas dos últimos editais, e que alguns eixos deram desertos, a 21 

percepção da Diretoria sobre a necessidade de qualificar as entidades inscritas neste 22 

CMDCA e que essa capacitação  poderá solucionar as demandas nos próximos editais 23 

do CMDCA, sendo assim, o Presidente solicita a plenária autorização para viabilizar 24 

um curso de qualificação para as entidades e conselheiros, a plenária aprova por 25 

unanimidade a utilização de até R$ 100 mil reais para o curso.  A Vice-Presidente 26 

Claudia Diegues, questão de ordem, em que solicita encaminhamento do relatório 27 

elaborado pela Comissão do SAICAS que conta com representantes do CMDCA, 28 

CMAS e do Fórum Municipal da Criança e Adolescente, para a rede de atendimento, 29 

Conselhos Tutelares, Juízo da Infância e da Juventude, Ministério Público, Defensoria 30 

Pública, SEDS, SEDUC, SMS. Necessário destacar que a organização da Comissão se 31 

deve às graves denúncias de violação de direitos humanos de crianças e adolescentes, 32 

em um serviço de acolhimento institucional ocorrido na cidade de Santos em 2021. No 33 

processo de trabalho desenvolvido foram identificados graves problemas na rede de 34 

atendimento e no Sistema de Garantias de Direito (SGD) que precisam da urgente 35 

atenção e compromisso das autoridades públicas responsáveis em garantir a proteção 36 

integral às crianças e adolescentes. É fundamental uma ação coordenada em rede, 37 

integrada, cooperativa e responsável que atenda às reais necessidades que este relatório 38 

desvela a partir das falas dos sujeitos envolvidos na rede de atendimento e que os 39 

órgãos de controle e fiscalização atuem na defesa e proteção de direitos.   por fim, 40 

Wilson relata que há recursos no valor aproximado de R$ 100 mil empenhados para 41 

capacitação criativa, o Presidente relata a plenária que irá solicitar retorno destes 42 

recursos para o FMDCA; Item 3 – Reconstituição da Comissão Julgadora e de 43 
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Acompanhamento dos projetos financiados com recursos do FMDCA.  A nova 44 

Comissão será formada pelos seguintes Conselheiros de Direito: Camila Matos, Igor 45 

Perrone, Simone Fernandes, Paulo Musa, Wilson Jr. e Robson do DEARTI.  Item 4 – 46 

Reestruturação do Grupo de Estudos para reformulação das leis afetas ao 47 

CMDCA. O grupo ficou definido com seguintes membros: Fernanda Pereira, Claudia 48 

Diegues, Igor Perrone, Carlos Guimarães, Fernanda Souza, Sandra Santos e Gustavo 49 

Prado. Item 5 – Ratificação da escolha do projeto que será financiado com recursos 50 

do FMDCA, referente ao edital 02/2022-CMDCA. Wilson relata que foram 51 

apresentados 3 projetos e que um deles não atendia a questão documental, os outros 52 

dois projetos foram analisados, um deles estava com proposta de execução em 12 53 

meses, mas o edital contempla apenas 8 meses. O 3º projeto da Devir Educom teve 54 

análise positiva do serviço de Saúde Mental da SMS e a comissão sugere a aprovação 55 

desse projeto com ressalva: glosa de valores correspondentes a alimentação e 56 

transporte dos componentes contratados para desenvolvimento do projeto.  A Sra. Naira 57 

da Fundação Settaport relatou que observou falta de clareza no edital. A Conselheira 58 

Sheila reforçou a necessidade de capacitação para as entidades. As Conselheiras 59 

Simone e Thais, lembraram que já houveram projetos que apresentaram situações 60 

similares e que foram aprovados e executados. A plenária entende que a qualificação é 61 

o caminho para avançarmos nessa questão, sendo assim, o Presidente encaminha que 62 

as devidas providências para a formação de entidades e de conselheiros sejam tomadas 63 

com celeridade, afim de melhor atendimento de editais futuros, e submeteu a plenária 64 

que aprovou por 17 votos a zero, o projeto da Devir Educom para readequação do 65 

projeto com as glosas apontadas pela Comissão. Item 6 – Relatos dos representantes 66 

dos Conselhos e Comissões.  A Colaboradora Sandra Santos falando pelo CM-PETI 67 

fala da angústia que dá sobre as dificuldades no uso do dinheiro oriundo das multas do 68 

MP. Informa que a comissão definiu como coordenadora Verônica do CAMPS e 69 

secretária Karina do CIEE. Informa, também, sobre Audiência a ser realizada na 70 

Câmara Municipal no dia 10/03, com Dr. Rodrigo para enfatizar a importância do 71 

atendimento por parte das empresas da legislação sobre o Jovem Aprendiz. Fala 72 

também, da recomendação que as empresas contratem pelo menos um Aprendiz. Sobre 73 

as ações de rua que tem como foco a educação da sociedade sobre o tema, que por 74 

conta da pandemia e do tempo foram canceladas no passado, serão reorganizadas para 75 

acontecerem em equipamentos públicos e/ou da sociedade civil. Lembra, mais uma 76 

vez, da necessidade de reformulação da legislação que rege a Comissão, e que a 77 

comissão colocará em pauta formular proposta no eixo do trabalho infantil, como 78 

sugestão a um próximo edital. A Conselheira Thais propõe ao CM-PETI e ao próprio 79 

CMDCA estudos de cases de sucesso de projetos nessa área do trabalho infantil e que 80 

possam ser apresentados em assembleia. O Conselheiro Igor fala da necessidade de 81 

maior profissionalização das entidades. A Sra. Andressa relata que sua entidade tem 82 

projeto nesse eixo, mas entende que a proposta não atende ao edital. A Sra. Tais Aguiar 83 

fala da importância que as entidades se reconheçam e como elas se conectam com o 84 

ECA. Por fim, o Presidente encaminha que a Diretoria Executiva, CM-PETI, Secretário 85 

Executivo do CMDCA e o AEPETI, se reúnam para discutir melhor formulação do 86 
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eixo em questão. A Coordenadora Christiane Andrea da CEVISS fala do sucesso ao 87 

retorno das reuniões presenciais, foi aprovado o calendário de reuniões da comissão 88 

que se reunirá sempre nas segundas 3ªs feiras do mês, às 9h00 e que irá se reunir com 89 

a Coordenadora Verônica do CM-PETI, para ajustar as agendas, já que há pessoas que 90 

participam das duas comissões. Perfil da Comissão: ceviss.santos, enfatizou também, 91 

a importância da participação do representante do CMDCA na Comissão, solicitou 92 

apoio do presidente do CMDCA na organização da rede e reiterar retorno da SMS sobre 93 

o PAIVAS. A Conselheira Thais representando a Câmara Financeira informa que o 94 

Conselheiro Claudio continuará como coordenador da Câmara e que ela Thais será a 95 

secretária. Relata os dados da Destinação Criança: Autoridade Portuária R$ 96 

200.000,00; Ecovias R$ 150.000,00; Usiminas r$ 50.000,00 Destinação de pessoa 97 

física R$ 516.703,74 Indenização judicial R$ 656.000,00Rendimentos em 2022 R$ 98 

398.626,04; saldo final em 31/01/2023 R$ 5.160.150,82. Que será solicitada reunião 99 

com a SETCON para apresentar os casos em andamento e traçar um cronograma de 100 

superação de pendências, foi levantado todas as situações apontadas nas análises 101 

realizadas pelo biênio anterior da Câmara Financeira, valor a ser devolvido, e o que de 102 

fato entrou na conta do CMDCA. Sobre família acolhedora em janeiro foi feito repasse 103 

de R$ 11.595,88 para 10 famílias acolhedoras, o reajuste previsto por lei consolida o 104 

valor mensal de R$ 1.218,32 por família, de acordo com o IPCA a ser pago a partir de 105 

fevereiro de 2023. Foi apresentado pelo Robson do DEARTI planilha com os valores 106 

a serem devolvidos para o FMDCA:107 

 108 
e as pendências com a SETCON, além de solicitação de esclarecimentos e adequações 109 
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junto ao projeto Sou Jovem Cidadão. A Coordenadora da Câmara de Legislação 110 

Conselheira Fernanda informa que as reuniões são de forma virtual, e que estão 111 

tratando da questão da vacância de cadeiras do CMDCA e que foi aberto Processo 112 

Administrativo junto a Procuradoria do Município sobre questões pertinentes ao 113 

Conselho Tutelar. A Coordenadora da Câmara de Planejamento Conselheira Simone, 114 

informou que a Conselheira Talita será a Secretária da Câmara, reuniões todas 3ªs 2ªs 115 

feiras do mês pela manhã e solicitou um organograma de todas as Comissões e Câmaras 116 

relacionados ao CMDCA. A Coordenadora Denise, da Câmara de Relações Públicas 117 

informa que irá iniciar interações com os veículos de imprensa sobre a Destinação 118 

Criança desse ano, além claro, do Diário Oficial, relatou sobre questões pertinentes as 119 

atualizações do Facebook e do Instagram do CMDCA, o Insta está temporariamente 120 

fora do ar, mas está sob análise para retornar, e que as reuniões são virtuais da Câmara 121 

de RP. A Conselheira Simone fala da importância de se dar visibilidade do que é feito 122 

com os recursos do Fundo, dos projetos desenvolvidos com estes recursos. A 123 

Conselheira Thais lembra que há recursos disponíveis para as Câmaras utilizarem com 124 

o propósito de otimizarem seus trabalhos, sugere também, que se crie formulário 125 

simples para as entidades que tem projetos aprovados com recursos de FMDCA 126 

preencherem, ligando os recursos destinados aos atendidos do projeto, dando 127 

visibilidade aos atendimentos realizados pelo projeto. O Presidente Filipe solicita que 128 

a Câmara de RP faça um plano de ação, afim de propiciar maior visibilidade aos 129 

trabalhos executados pelos projetos financiados com recursos do FMDCA. A Vice-130 

presidente do CMDCA Conselheira Claudia lembra que este ano teremos eleições para 131 

o Conselho Tutelar, por tanto, essas tratativas do Destinação Criança precisam de 132 

celeridade. Item 8 – Assembleia Permanente de Acompanhamento do Processo de 133 

Eleição para Conselheiros Tutelares Gestão 2024/2028. A Vice-Presidente do 134 

CMDCA e Presidente da Comissão Eleitoral Claudia informa que houveram 102 135 

inscritos no processo eleitoral e que estão em fase final de análise documental e que 136 

em breve será publicada no DO a lista de deferimentos e de indeferimentos e que estes 137 

terão 3 dias úteis para recursos e correções. A prova seletiva dos candidatos ocorrerá 138 

no dia 15/04/2023.  Item 9 – Assuntos Gerais. A Conselheira Simone levanta a questão 139 

ocorrida na EM Leonor Mendes de Barros e que o importante é que casos como esse 140 

não se repitam. A Conselheira Tutelar Marcela informa que está acompanhando o caso, 141 

e que a questão está sendo tratada internamente no momento. A Conselheira Rosa da 142 

SEDUC informa que foi criada pela Secretaria uma comissão interna que está agindo 143 

no caso e que ainda não tem informações. O Presidente solicita que a SEPACON oficie 144 

a SEDUC solicitando informações sobre o caso. A Conselheira Claudia e a Sra. Tais 145 

Aguiar falam da importância de como as crianças de inclusão estão sendo 146 

acompanhadas na Unidade Escolar. Sem mais nada a tratar, o Senhor Presidente deu 147 

por encerrada a reunião às 11 horas e 25minutos e eu, Paulo Roberto Paes Musa, 148 

Primeiro Secretário, lavro a presente ata que vai assinada por mim e pelo Senhor 149 

Presidente. Santos, 02 de março de 2023. 150 

 151 

Filipe Augusto Rezende                                     Paulo Roberto Paes Musa 152 
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          Presidente                                                         1º Secretário 153 

 154 

 155 

 156 

 157 

Ausências Justificadas: 158 

 159 

1) Talita – ABEC; 160 

2) Mayra – Mãos Entrelaçadas; 161 

3) Aurora – FORTSUAS 162 

4) Raimundo – Sindicato Settaport; 163 

5) Aneluci – CONCIDADANIA; 164 

6) Claudio – Associação Comercial. 165 

 

 


